## RADICALES DE IZQUIERDA

# 1. Creyentes

- a. Creyentes con una fe no integrada en el com promiso revolucionario.
  - práctica religiosa : tipo tradicional
  - cultura religiosa: tipo tradicional que no interviene en el compromiso revolucionario, porque el militante se siente bien afectivamente en el contexto religioso tradicional vigente.
- b. Creyentes con una fe integrada en el compromiso revolucionario.

Descripción: son jóvenes que están movidos por el impulso del compromiso revolucionario, porque para ellos:

compromiso revolucionario, porque para ellos:

- el conte: ido de la fe los lleva a un compromiso con y para los hombres en un contexto revolucionario. De ahí asistimos a una segunda conversión de ti po existencial y no puramente filosófico que les hace revalorizar: su fe, su participación en la vida de la Iglesia. se hace en cuanto encuentra en ella una comunidad de fe que trata de reinterpretar la teología y la moral. Ellos abandonan la Iglesia tradicionalista y minimizan sus aspectos triunfalistas y folklóricos. La práctica religiosa se limita a la participación en la eucaristía y la lectura del evangelio.

# 2. Ex-creyentes

Descripción: son aquéllos que no se dicen cristianos (incluyendo aquí a los del grupo l que están en crisis de fd) hasta aquéllos que niegan explicitamente serlo todavía.

Frecuencia del fenómeno "pérdida de fe por compromiso revolucionario:

Brasil, Uruguay, Chile : es un fenómeno cada vez más acentuado.

#### Contextos favorables :

- a. personales o psicológicos:
  - 1. Los temperamentos doctrinales exitados por un compromiso que los llevan a una acción más radicalizantes son propensos, a este fenómeno.
  - 2. La inestabilidad juvenio se halla mas colmada en un ambiente dinamico, revolucionario con tareas concretas que en un ambiente eclesial de pura practica religiosa.
  - 3. El proceso revolucionario satisface más la sed de intuitividad del jóven que la presentación conceptual de la fé.

- b. Iglesia desfazada en su presentación en el mundo actual.

  Teologicamente:
  - 1. Su presentación es demasiado sacral.
  - 2. La presentación del mundo es acabada.
  - 3. Usa demasiados conceptos paternalistas para hablar de Dios y de la Iglesia.
  - 4. Su moral se edifica a partir de principios extra terrenales.
  - 5. Le falta profetismo para afrontar la problematica del mundo actual.
  - 6. La fundamentalización de la Iglesia como Institución aparece como débil.
  - 7. La fé es presentada con conceptos cartesianos.

#### Pastoralmente:

- 1. Los sacerdotes faltan de preparación para solucionar los problemas concretos en un contexto mas ampliamente dinámico, en acuerdo a la problematica del mundo de hoy.
- 2. Las liturgias dan pobre vivencia.

Moralmente: la Iglosia ha perdido su valor monolítico, absoluto visto que ella misma es consciente que su teología y moral están en tela de juicio.

- c. Aspectos favorables de la ideología marxista.
  - 1. Su tendencia totalitarista quiere dominar todos los aspectos vitales del jóven: su tiempo, sus valores, sus energías.

- 2. Ella presenta una moral colectivista y permite así al jóven de liberarse de sus problemas personas en un contexto de una moral personal.
- 3. La presencia de slogan como: la teología es el producto de la burguesía destruye por su simplismo todo valor posible de la teología.
- 4. La presentación del análisis marxista de la sociedad como científica atrae al jóven inquieto.
- 5. La presentación de los valores fundamentales para los hombres de hoy en un contexto de una sociedad enteramente laica provoca una ruptura total con la Iglesia.

# Críticas Formuladas contra la Iglesia:

- 1. Si Dios es un ser-extraterrenal, porque dedicarle tiempo y energía cuando hay problemas cercanos a nosotros que urgen de nuestras capacidades.
- 2. En qué reside la superioridad del amor cristiano?
- 3. Por que referirse constantemente a Cristo para valorizar las cosas nuestras?
- 4. La doctrina marxista parece insinuar que el fín justifica los medios. Entonces ellos nos responden. Los objetivos malos para ustedes no lo son siempre para aquél que está ubicado ena optica evolucionista del mundo.
- 5. La moral cristiana tradicionalista es alienante y desarma a los oprimidos.
- 6. La moral cristiana presenta a la persona como un individuo en contexto individualista y a este hombre se le atribuye un valor divino.
- 7. Sin la gracia no se puede hacer nada y entonces adónde ubicar la acción positiva de los héroes marxistas?
- 9. Por qué no hay mas cristianos y Obispos de avanzada?
- 9. Se critica a la Iglesia por su falta de autenticidad para mirar objetivamente su propia historia.
- 10. Cual es la fuente de los bienes de la Iglesia?

## c. Los indiferentes o ateos.

Descripción: son generalmente marxistas y por lo tanto visto que el segundo grupo asimiló su ideología ellos presentan las mismas características, pero con atenuantes. Manifiestan un desprecio activo pero no combativo contra el hecho religioso en su exterioridad y en el contenido intelectual de su Mensaje. Todo eso por no haber tenido vivencia de ellos.

Extensión: en America Latina la casi totalidad de los estudiantes universitarios han recibido una formación religiosa en el momento de su primera comunión. Por lo tanto ellos se enfrentan a la Iglesia que mantiene la mitología (interpretación biblica tradicional).

## Frente a la Iglesia:

- 1. ellos conbaten el hecho sociologico de la Iglesia por ser comprometida en la estructura opresiva de la sociedad.
- 2. frente a la Iglesia de avanzada se la considera como posible colaboradora o tambien se la desprecia por su razón de ser fundamental.
- 3. En Colombia y demás países desean que todos los curas se conviertan en Camilo Tórres.

## La problemática de fé:

Ellos declaran no tener el tiempo psicológico para plantearse el problema de la fé. Pero se sienten mas cerca de la realidad objetiva que los creyentes.

La única posibilidad para que se planteen el problema de la fé sería que a partir del sentido altruista y de justicia ellos puedan encontrarse con Dios.

# Problematica teologica, resultante de esta encuesta.

La característica fundamental es que no se trata de una crítica de unos aspectos parciales del rostro de la Iglesia, sino de su posición fundamental. Por lo tanto consideran que habría que tratar los temas siguientes:

1. Qué es encontrarse con Dios en la historia? Cómo se hace?

- 2. Cuál es el concepto de la salvación según la revelación en un contexto global?
- 3. Redefinición de la Iglesia en el mundo de hoy.
- 4. Fé y su expresión cultural.
- 5. Desde el punto de vista teológico y sociológico cual es la secularización?
- 6. Papel de los sacerdotes.en este contexto.
- 7. Fundamentos de la moral.
- 8. La definivión de la tarea histórica en el contexto de la fé.
- 9. Teología de la guerra fué en una época justificada, hoy día está completamente rechazada. Qué es la teología de la violencia?